
十连胜！ 两连冠！ 十冠王！

十连胜， 十冠王， 十全十美 ！
北京时间昨天下午， 2019 年女排世
界杯展开第 10 轮较量， 中国女排
以 3 比 0 击败塞尔维亚， 斩获本届
赛事 10 连胜的同时， 提前一轮夺
得冠军， 这是中国女排连续两届夺
得女排世界杯冠军， 也是球队的第
5 座世界杯冠军， 更是中国女排的
第 10 座世界冠军奖杯。

赛前， 中国女排总教练郎平曾
说出一句令人沸腾的话： “每一次
比赛， 我们的目标都是升国旗， 奏
国歌！” 在新中国成立 70 周年的大
喜日子里， 中国女排炽热的表白澎
湃着深深的爱国情， 一代代球员淬
炼的 “女排精神”， 已经成为民族
精神的一面旗帜。

势如破竹的关键一胜

塞尔维亚在 2007 年首获世界
杯参赛资格。 当届比赛， 中国女排
因北京奥运会东道主的身份回避参

赛。 因此， 中塞两队在世界杯仅交
手两次 ， 分别是 2011 年和 2015
年， 中国女排均以 3 比 1 获胜。 塞
尔维亚的策略是重欧锦赛、 轻世界
杯。 如愿蝉联欧锦赛冠军后， 该队
选择在世界杯由替补主打， 博斯科
维奇等 6 大主力缺席。 塞队此举遭
受非议， 但在没有压力的情况下 ，
其二线阵容打出了应有水平， 取得
4 胜 5 负的成绩。

昨天下午这场比赛， 塞尔维亚
队开局阶段的进攻还比较凶猛， 稍
稍领先于中国女排， 但在中国女排
调整进攻节奏， 加强拦网之后， 逐

渐将比分拉开， 首局以 25 比 14 轻
松获胜。 这一局后半段， 中国队在
双方 8 平之后 ， 只让对手得了 6
分。 后面的两局， 中国女排已经完
全掌控了局势， 以 25 比 21 赢下第
二局。 第三局比赛， 中国队气势如
虹 ， 开局打出 11 比 4 的攻击波 ，
并最终以 25 比 16 再赢一局， 锁定
胜利， 锁定冠军！

胜利来自最充分的准备

虽然最终的结果和比赛都显得

比较轻松， 但因为是明年奥运会的
预演 ， 中国女排的准备依然很充
分。 解说嘉宾、 前中国女排队长惠
若琪介绍 ， 中国女排在训练的时
候， 针对对手的每一个轮次， 都进
行了重组准备。

之前对阵本届赛事最强大对手

美国队的时候 ， 中国女排直落三
局， 没有给对手任何的获胜机会。
当时 ， 中国队主教练郎平表示 ：
“美国队打得非常快， 而且攻防全
面。 这是一场非常困难的比赛。”

7 月起在宁波备战时， 她们就
仔细研究针对美国队的作战方案。
这一年 ， 中国女排一直努力 “提
速”， 每一次训练的艰辛， 都是为
了让自己变得更快、 更强。 每一场
胜利背后， 都是大量的功课和细致
的准备。

永远都是“升国旗、奏国歌”

在新中国成立 70 周年之际 ，
中国女排的这一次胜利 ， 这一次
冠军显得更有意义 ， 更加让人热
血沸腾。

1981 年 11 月 16 日 ， 第三届

女排世界杯赛 ， 中国女排以七战
全胜的战绩首次夺得世界冠军。

五星红旗升起 ， 电视机前的
观众热泪纷飞 。 “中国万岁 ！ 女
排万岁！” 呐喊声响彻夜空。 中国
女排 ， 也开启了五连冠的光辉时
代 。 当时还是主攻手的郎平在日
记里写道 ： “要拿冠军 ， 必须要
有民族自尊感 、 坚强的毅力和无
私无畏的精神。”

五星红旗映照下 ， 一代代女
排人的奋斗英姿 ， 已经深深刻入
中国人的集体记忆。

在 2003 年世界杯 、 2004 年奥
运会 、 2015 年世界杯 、 2016 年奥
运会四度夺冠 ， 共九度成为世界
冠军 ！ 郎平不止一次地说 ： “只
要穿着印有国旗的球衣 ， 就是代
表祖国出征 ！ 为国争光是我们的
义务和使命！”
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中国女排提前一轮夺得世界杯冠军
■劳动报记者 王卫朋

综合

本报讯 （劳动报首席记者 包
璐影 ） 昨 天 12:15， 随 着 一 辆
“拉链车 ” 在沪闵高架 （漕溪立
交-蒲汇塘路 ） 开启作业 ， 本市
首个 “拉链式潮汐车道” 正式运
行。 记者了解到， 此举是为了提
高行车安全， 避免车辆误入对向
车道， 在原有标线和可变屏的基
础上增加的物理隔离栏。

中午时分 ， 记者跟随这辆神
奇的作业车一起从沪闵高架漕宝

路上匝道驶入高架路段， 在距离
蒲汇塘路下匝道 500 米处， 作业
车开始拉起了 “拉链”。

该作业车看似一辆普通的大巴

车， 但其靠近后轮的左右两侧都安
装了一个 “神器”， 一侧可以将原
本设置在路上的隔离桩 “吸入”，
另一侧则同时将其 “吐出”， 一字
排开， 形成了类似一条拉链两侧的
模样。 通俗地来说， 就类似于一辆
会吐 “多米诺骨牌” 的工具车。

据了解， “拉链车” 为常规
大客车改装车辆 ， 车长约 9 米 、
宽约 3.65 米 ， 运行速度在 5 -
10km/h,可作业运行 3.25-3.5 米宽
的机动车道。 据悉， 公安交警部
门也将会同市道路运输局等相关

部门持续关注沪闵高架 （漕溪立
交-蒲汇塘路 ） “拉链式潮汐车
道” 设置运行情况， 进一步完善
作业机制， 不断提升道路通行效
率和城市精细化管理水平。

北横通道天目路高架
又有新进展

首个“拉链式潮汐车道”在沪闵高架运行

昨天，浦东新区南汇体育中心西门广场上人头攒动，来自惠南镇各行各业代表以及惠南民众
约 2000 人汇聚于此，共同参与“我和我的祖国，唱响红色经典”———惠南镇庆祝中华人民共和国成

立 70 周年歌咏大赛决赛活动。 � ■ 摄影 贡俊祺

本报讯 （劳动报记者 徐巍 ）
昨天， 时钟刚过零点， 天目西路长
安路口到民立路口北侧东向西车道

开始封闭， 两台全地形车将近 70
米长 ， 10 米宽 ， 2.8 米高 ， 重约
340 吨的钢箱梁从天目路长安路路
口的现场拼装场地缓缓移出， 一场
标志着上海市重大北横通道中最为

关键、 最为复杂、 难度最高的天目
路高架主线段钢箱梁吊装正式开

始。 1:30， 随着项目经理余伟的一
声令下， 两台大型履带吊缓缓抬起
巨型钢箱梁。 经过一个多小时的努
力， 巨型钢箱梁准确地就位到路口
的两个 7 字形花瓶式立柱上， 实现
中心城区主桥最长跨路口 “一步到
位”

由上海城投公路集团投资建

设， 上海建工集团股份有限公司施
工的北横通道天目路高架， 西起天
目西路 、 长安路 ， 向东跨越恒丰

路、 共和新路、 南北高架路等， 至
海宁路、 文安路 （热河路）。 全长
约 2.1 公里， 全线均为高架段。 工
程地处中心城区， 周边人群密集，
商铺林立， 交通繁忙， 在新客站区
域这样的 “螺蛳壳” 里施工对交通
保障要求十分严苛， 可谓是一场名
副其实的 “心脏搭桥” 手术。

为了践行 “建好北横， 便民利
民” 的承诺， 尽最大可能减少施工
对周边的影响， 上海建工的城市建
设者们精心布局、 合理安排。 特别
是此次大跨度钢箱梁吊装， 突破传
统， 需在路口处搭设临时支撑的方
法 （传统方法对交通影响大， 施工
周期长）， 对近 70 米钢箱梁在施工
区域内进行整体拼装， 通过两台履
带吊整体抬升平移， 将传统方法近
20 天的吊装周期缩短至 2 个夜晚，
最大限度消除了大型跨路口施工对

交通的影响。

实现中心城区主桥最长跨路口“一步到位”

本报讯 昨日，“庆祝中华人民
共和国成立 70 周年及浦东供电公
司百年庆” 在位于浦电路 111号的
国网上海浦东供电公司举行， 浦东
公司历任老员工、老领导，浦东电力
发展参与者、客户代表等数百人齐聚
一堂，共同见证这个特别的日子。

1919 年， “浦东电气股份有限

公司”诞生，标志着中国电力事业
的起步。

如今， 在浦东新区 1210 平方
公里的土地上，遍布着 4 座 500 千
伏变电站、 29 座 220 千伏变电站、
35 座 110 千伏变电站 、178 座 35
千伏变电站 ， 架空线 1.06 万千
米 ，电缆 2.68 万千米 。陆家嘴 10

平方公里核心区的供电可靠性达

到 99.9994%， 已经超过了纽约、东
京、香港等国际大都市。

国网上海浦东供电公司作为

发展与进步的动力先行者，为这片
大地提供了“安全、可靠、充沛”的
电能和“优质、便捷、真诚”的服务。

■赵良军 张锐楠

静安区集中签约
金融、电竞等重点项目

本报讯 （劳动报记者 郭娜 ）
昨天下午 ， 静安区重大项目集中
签约开工仪式在市北高新园区举

行 。 据悉 ， 此次签约企业来自金
融 、 电竞 、 科技 、 新能源等不同
领域 ， 包括捷笛 、 润盒 、 大唐 、
拳头 、 长三角产业基金等多家国
内外知名行业领军企业 ， 涉及项
目投资总金额超过百亿元。

在启动仪式现场 ， 上海创业
投资有限公司 、 大金融资租赁
（上海） 有限公司作为重点新落户
企业被授予营业执照。

据静安区商务委和投资办介

绍 ， 今年年初 ， 静安区发布了
《关于促进总部经济发展的实施办
法》， 加大对区域总部经济的扶持
力度 ， 积极引导区内存量老企业
整合集团资源 ， 升级认定跨国公
司地区总部 。 本次签约活动上 ，

新西兰恒天然集团 、 法国娇韵诗
集团 、 美国杰迪保尔集团三个总
部项目均为区内老企业升级为大

中华区或亚太区地区总部 。 截至
目前 ， 静安区累计引进跨国公司
地区总部 82 家， 其中大中华区及
以上能级总部 23 家。

据静安区副区长周海鹰介绍，
静安区将推出 4 项优化营商环境
的举措 。 探索提供 “一网通办 ”
静安频道 “企业贵宾专享主题服
务 ” ， 进一步拓展政务服务事项
范围 ， 用智能导引服务逐步提高
服务的精准度 ； 以制度建设为基
点 ， 提升窗口工作效能 ； 以数据
治理应用为重点 ， 推动存量系统
上云迁移 ， 完成区云管平台的开
发以及与市云管平台的对接 。 完
成数据资源管理平台建设和运

行。

“浦东供电公司百年庆”昨日举行


